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　同窓生の皆さま。新年あけましておめでとうござ

います。

　本年もどうぞよろしくお願い致します。

　さて、未だ新型コロナウイルス感染症は終息せず、

インフルエンザも流行し皆さまの日常に支障をきた

していると思いますが御無事にお過ごしでしょうか。

　経済状況においては大幅な物価上昇で生活を圧迫

しており、ドル高円安や原油高も重なって生活環境

が急変しています。

　国際的には、紛争があちらこちらで起こっており、

近年の世界情勢が日本に及ぼす影響は計り知れない

と思います。

　同窓会支援組織（支部・部会）の皆様には、多くの

制約を受けながら同窓会活動に創意工夫を凝らして

頂いていることを心より感謝申し上げます。

　同窓会本部においては、２年間の議論を重ねてま

いりました５ヵ年中期計画の中で、今後の活動資金

の安定と継続を目的に正味財産の一部を運用に関す

る規定に遵守して行いました。

　他に、学生会員に対する新たな奨学金制度を新規

事業とし行います。

　また、今までの同窓会活動の活性化と共に、学生

会員との交流企画・正会員の掘り起こし、特に若年

層をターゲットに行事に参加していただくための企

画を熟慮しております。

　昨年の同窓会総会におきまして、評議員改選に伴

い副会長２名が新任され、支援組織の代表者も４名

が新任されました。

　今までの伝統を守りながら時代に合った環境整備

に順応し、新役員とともに益々の発展に努力してま

いります。

　大学におきましては、渡邊慎一新学長が就任され、

同窓会は学生会員のサポートと大学発展にこれまで

以上に協力してまいります。

　2024年11月９日（土）には、同窓会60周年記念パー

ティーを名古屋マリオットアソシアホテルにて開催

予定しております。

　同窓会員、約32,000名が何らかの形でいつまでも

つながる事のできる同窓会に近づけていけるため評

議員一同、今後も頑張ってまいりますのでどうぞよ

ろしくお願い申し上げます。
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　新年あけましておめでとうございます。同窓会の

皆さまにおかれましては、ご家族とともに良いお正

月をお迎えのこととお慶び申し上げます。

　さて、私、渡邊慎一は昨年の４月に神保睦子前学

長の後を引き継ぎ、大同大学の学長を拝命いたしま

した。大学がおかれた社会的な環境がたいへん厳し

いなか、学長という大役を担うことになり責任の重

さをひしひしと感じております。

　私は、平成12(2000)年に本学に着任し、工学部建

築学科の教員として23年間、教育・研究を行ってき

ました。この間、授業や卒業研究・修士研究などで

多くの学生の皆さんと接することができました。教

員は学生に専門的な知識やスキルなどを教えること

が仕事ですが、実は学生との交流を通して私自身が

学生から多くのことを学ばせていただきました。私

が成長できたのは学生の皆さんのお陰だと思ってお

ります。この場をお借りして、改めて同窓会の皆さ

まに感謝申し上げます。

　はからずも今回、学長就任のお話を頂いたとき、

最も悩んだことは、学生の皆さんとワイワイやりな

がら研究ができなくなるということです。研究が好

きで大学教員になった私としては、これは大きな問

題でした。しかし、私は大学院生のころに恩師から

ある大切な教えを頂いています。「依頼された仕事は

全て引き受けなさい」という有り難い教えです。こ

れまでこの教えを人生の道標として、大学でも学会

でも地域でも依頼された仕事は全て引き受けてきま

した。恩師の教えですから破るわけにはいきません。

一旦お引き受けした以上は、最大限の努力をして重

責を全うしたいと考えております。しかし、私に何

か特別な才能があるわけでもありませんので、学生

さんや保護者の皆さま、教職員の皆さん、そして同

窓会の皆さま、地域社会の方々としっかりコミュニ

ケーションを取りながら、学長職を務めて参りたい

と考えております。唯一私に取り柄があるとすれば、

明るく笑顔で前向きな性格ということだけですので、

ぜひ同窓会の皆さまのご協力をお願い申し上げます。

　ここで、大学の様子を少しお伝えしたいと思いま

す。昨年５月のGW明けにコロナウィルスの扱いが

５類に移行したことを受け、本学も様々な対応をコ

ロナ禍の前の状態に戻しました。コロナ禍で様々な

活動が制約を受けてきましたが、現在、徐々にコロ

ナ前の状態に戻りつつあります。昨年５月の大学祭

も無事に開催できましたし、現在は授業も対面で行っ

ております。

　施設面では、2020年に竣工したX棟（クロス棟と呼

びます）はすっかり大同町の風景に馴染み、14階建て

のA棟とともに本学の顔となりました。走行中の名

鉄電車からもよく見えますので、大同町駅の辺りに

差し掛かりましたらX棟を含む建物群をご覧くださ

い。また、本年４月から大同高校の施設整備の一環で、

大学キャンパス内の２棟を大同高校が教室として使

用することになりました。これを契機として、大同

学園の発展を目指して、今後、大同高校と本学との

高大連携をさらに進めていきたいと考えています。

　また本年４月から、これまでの工学部建築学科を

学部化して、東海地区初の建築学部を設置します。

この学部では建築、インテリアデザイン、かおりデ

ザイン、都市空間インフラの４つの分野の充実した

実学教育を行うと共に、それらを横断するプログラ

ムを展開していきます。

　このように本年は、大同大学が大きく変化する年

になりそうです。ぜひ同窓会の皆さまも機会があり

ましたら母校を訪れていただき、今の大同大学をご

覧いただければ幸いです。そして、本年は、大同大学、

そして同窓会ともに創立60周年という節目の年を迎

えます。これを好機とし、今後もさらに相互の連携

を深めながら共に発展していきたいと考えておりま

す。皆さまのご協力を宜しくお願い申し上げます。

新 年 の ご 挨 拶
大同大学学長　渡邊　慎一
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2022年度決算報告／2023年度予算報告

一般会計決算
［事業活動収入］… （単位：円）

項　　　　　　目 決　　　　算
1 入 会 金 19,440,000
2 終 身 会 費 33,200,000
3 寄 付 金 収 入 0
4 受 取 利 息 収 入 6,820

事 業 活 動 収 入 計 52,646,820

［事業活動支出］… （単位：円）

項　　　　　　目 決　　　　算
1 総 会・ 役 員 会 費 2,628,931
2 支 部 活 動 援 助 金 998,295
3 会 員 調 査 費 110,385
4 会 報 作 成 費 3,582,950
5 会 合 費 207,283
6 学 生 育 成 事 業 費 6,817,471
7 同 窓 会 連 合 会 96,985
8 給 料 手 当 873,710
9 ホ ー ム ペ ー ジ 運 営 費 0
10 慶 弔 費 56,500
11 事 務 費 449,391
12 租 税 公 課 81,832
13 委 託 費 363,726

事 業 活 動 支 出 計 16,267,459
事業活動収支差額 36,379,361

［投資活動支出］… （単位：円）

項　　　　　　目 決　　　　算
1 大 学 寄 付 積 立 金 支 出 0

投 資 活 動 支 出 計 0
投資活動収支差額 0

当 期 収 支 差 額 36,379,361
前期繰越収支差額 213,514,859
次期繰越収支差額 249,894,220

一般会計予算
［事業活動収入］… （単位：円）

項　　　　　　目 予　　　　算
1 入 会 金 18,440,000
2 終 身 会 費 30,320,000
3 寄 付 金 収 入 1,000
4 受 取 利 息 収 入 2,000

事 業 活 動 収 入 計 48,763,000

［事業活動支出］… （単位：円）

項　　　　　　目 予　　　　算
1 総 会・ 役 員 会 費 3,400,000
2 支 部 活 動 援 助 金 4,000,000
3 会 員 調 査 費 111,000
4 会 報 作 成 費 3,950,000
5 会 合 費 650,000
6 学 生 育 成 事 業 費 6,900,000
7 同 窓 会 連 合 会 105,000
8 給 料 手 当 960,000
9 ホ ー ム ペ ー ジ 運 営 費 50,000
10 慶 弔 費 50,000
11 事 務 費 800,000
12 租 税 公 課 87,000
13 委 託 費 532,000

事 業 活 動 支 出 計 21,595,000
事業活動収支差額 27,168,000

［投資活動支出］… （単位：円）

項　　　　　　目 予　　　　算
1 大 学 寄 付 積 立 金 支 出 26,000,000
2 特別学生育成事業費支出 100,000,000

投 資 活 動 支 出 計 126,000,000
投資活動収支差額 △ 126,000,000

予 備 費 支 出 151,062,220

当 期 収 支 差 額 △ 249,894,220
前期繰越収支差額 249,894,220
次期繰越収支差額 0

2022年度　決算報告 2023年度　予算報告

支援組織情報

SUPPORT ORGANIZATION 
INFORMATION
SUPPORT ORGANIZATION 
INFORMATION

関東支部
�

支部代表　68E　杉山　啓二

　同窓会の皆様、新年あけましておめでとうございま

す。

　世界的なパンデミックとなったコロナも５類感染症

となった昨年５月からは、戸惑いながらもマスクをし

ない光景が普通になってきました。関東支部におきま

しては一昨年に続きまして昨年も総会と懇親会を開催

することができました。ありがとうございました。

　さて、戦前のことですが福澤桃介と下出義雄の両氏

により1939年１月旧大同電力の関係企業31社の共同出

資にて大同工業学校が創立されたことは、ご存知の方

も多いと思います。福澤桃介(旧姓岩崎)は慶応義塾卒業

後に諭吉の婿養子となり福澤家に入り、２年半のアメ

リカ留学を経て結核療養中に株式投資で財を成し、そ

れを元にダム開発に尽力し電力王となりました。桃介

と川上貞奴とのロマンについては大河ドラマでも知ら

れておりますが、貞奴が主演で私もほとんど内容つい

ての記憶はありませんでした。たまたま趣味の美術館

巡りで自宅に程近い茅ヶ崎美術館に行きましたところ、

前夫の川上音二郎と居を構えた萬松園跡地(現在高砂緑

地)であることを知りました。慶應義塾で雑用をしつつ

書生として学んでいた音二郎と結婚した貞奴は、同じ

慶応の学生であった桃介と恋仲出会ったと言われてい

ます。桃介は苦学生でもあったことで福澤家に入る事

となります。貞奴は音二郎と新派を創設後海外巡業も

成功させた女優第１号で1900年のパリ万博では、ロダ

ン、ドビュッシー、ジイド、ピカソが彼女の演技を絶

賛した。フランスから勲章ももらっている。音二郎の

７回忌を待って1918年名古屋に川上絹布株式会社を設

立と同時に二葉館に転居。慶応義塾の学生時代のおそ

らく初恋の桃介と再会した貞奴は、共に木曽川電気製

鉄による木曽川電力のダム開発や大同電力、日清紡績、

九州電灯鉄道設立など終生共にし尽力した。貞奴は教

育熱心で海外巡業を終えてから帝国女優養成所開設、

名古屋へ出てからも1925年川上児童楽劇団養成所を設

立。桃介も工業技術者育成のための教育構想を生前に

は実現できず、大同電力解散の翌年大同工業教育財団

が設立されました。少なからず貞奴の影響もあったの

ではと思います。桃介は母校の慶応義塾50周年記念図

書館の建設準備委員に参加し、募金活動を行いました。

更に芸術芸能においても帝国劇場設立発起人の伊藤博
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文、大倉喜八郎、渋沢栄一、益田孝らに加わり1925年

には取締役会長に就任している。同劇場は貞奴が創設

した帝国女優養成所を引き継ぐ形で帝国劇場付属技芸

学校を設立し、多くの女優を輩出した。貞奴は1933年

各務原市に萬松園を完成。その後貞照寺を建立した。尚、

桃介の妹はアララギ派の詩人杉浦翠子(岩崎翠)、後に多

摩美術大学初代学長となった杉浦非水と大恋愛を経て

結婚しています。新進デザイナーと新鋭歌人の夫婦は

当時「モボ・モガ」としてマスコミで持て囃され時代

の寵児となった。結局は経済・芸術・芸能の発展は教

育が担っていると言うことでしょうか。

　最後に本年も例年通り６月最終週土曜日に浅草の葵

丸進にて第43回総会の開催を予定しておりますので、

皆さんにご参加頂けますよう浅草寺とスカイツリーが

お待ちしております。本年もどうぞよろしくお願い申

し上げます。

豊田支部
�

支部代表　76M　須藤　章

　新春の候、同窓会会員皆様には、益々ご活躍のこと、

お喜び申し上げます。一昨年は会員皆様の協力を得て

総会・懇親会を４年ぶりに開催することが出来ました。

新型コロナ・インフルエンザの再拡大も憂慮されると

ころですが１月の新年会から５・６月の納涼イベント・

９月の総会などまだ先の見通しが付き難い状況下でも

ありますが行事の計画を立て近隣の支部とも連携を取

りながら支部活動を進めて参りたいと思っております。

また詳細が決まり次第、同窓会のＨＰでお知らせをし

ますので支部会員の皆様にはお誘いあわせの上ご参加

くださいますようお願い申し上げます。最後に本年健

やかにお過ごしされますよう祈念して新年の挨拶とさ

せて頂きます。

大阪支部
�

支部代表　89M　長尾　治彦

　新年明けましておめでとうございます。

　大同大学同窓会の皆様におかれましては、日頃より

同窓会活動にご協力いただき厚く御礼申し上げます。

　私事でありますが、一昨年、昨年と続けて身内の不

幸があり、それに伴い介護や健康問題のため、大阪支

部活動が出来ず皆様のご期待に沿えず大変申し訳ござ

いませんでした。

　本年は、オンライン等を通して同窓生の皆様との世

代の垣根を超えた、気楽に参加できる交流会を開催さ

せて頂きたく存じます。皆様のご参加を心よりお待ち

しております。

　最後に、同窓生皆様が笑顔に満ち溢れる一年となる

ことを祈念し、新年の挨拶とさせて頂きます。

四国支部
�

支部代表　68E　滝口　博久

　同窓会の皆様、新年明けましておめでとうございま

す。同窓会の皆様には、益々ご活躍のこととお喜び申

し上げます。支部活動に際し、会員の皆様からのご支援、

ご協力をいただき誠に有難うございます。４年ぶりに

支部総会を８月５日（土）に四国支部会員、同窓会長武

田宏様、支援組織連絡協議会代表松尾英明様、事務局

長小堺貴夫様　合わせて７人のご出席を頂き高松市内

にて開催いたしました。大学の近況、同窓会活動予定

について話をして頂き、今後の支部活動内容について

支部会員同士、時間が来るまで話が続きました。

　2024年度（令和６年）の活動予定は下記を予定してい

ます。

　 ８月５日（土）　四国支部総会

　11月９日（土）　香親会（内容はご案内いたします）

　ご案内の折には是非ご参加頂きます様お願いいたし

ます。四国支部では、三重支部にて開催します伊勢神

宮初詣イベント（2024年１月27日（土）開催）に参加を計

画しています。詳細は案内状（別送）、ホームページを

ご覧ください。

　今年も同窓会活動にご協力をよろしくお願いいたし

ます。

みかわ支部
�

支部代表　77A　塩田　勝之

　同窓生の皆様　新年あけましておめでとうございま

す。

　日頃より大変お世話になりまして誠にありがとうご

ざいます。昨年は久しぶりに支部総会を開催すること

が出来きました事、まだ終息はしてない中で良くお集

まり頂き、心から感謝申し上げます。お互いが“コロ

ナに負けず懐かしい面々との再会に時を忘れ、語り合

い、過ぎ去った時間を取り戻すかのように楽しいひと

時に酔い痴れました。”またお越し頂きました各支部、

各役員の方々からも積極的なご意見も頂き感謝申し上

げます。その議題は「いかに若い方に総会に集まって
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いただけるか？」というものでした。このテーマはど

の支部も抱えている共通の検討課題でした。近々同窓

会のホームページも刷新されると御聞きしております。

私たちも機会あるたびに、年齢を問わず、世代を問わず、

“敷居の高いと思われている若い人達”に向かって、一

人の人間として、何の衒いもなく接して行けるように

したい。私事で恐縮ですが、長い間大切にしている言

葉が問題解決の糸口になればと思います。「おれがおれ

がのがをすてて、おかげおかげのげでくらそう。」

　2024年が皆様方にとりまして素晴らしい一年となり

ますよう御祈念申し上げます。

＜令和６年　支部総会の予定＞

　　　７月　　支部総会

静岡支部
�

支部代表　82E　花本　篤人

　新年あけましておめでとうございます。同窓生の皆

様におかれましてはご多幸の事、お喜び申し上げます。

コロナ禍が収束し、日常(コロナ前とは少し違う)が戻っ

てきておりますが、今年はコロナ禍で霧に隠れていた

潮流の変化が顕在化する予感がします。社会がどのよ

うに変わって私達にどんな影響があるのか、と言う語

はマクロ過ぎてしまうため、月並みではありますが、「時

代変化の波に乗って行きましょう」と言う事で新年の

挨拶とさせて頂きます」。

　皆様にとって健康と幸福に満ちた素晴らしい一年で

ありますように。

あいち支部
�

支部代表　68M　松尾　英明

　皆様、明けましておめでとうございます。

　2019年からのコロナ規制も昨年５月大幅に緩和され

て不安を抱きながらの生活から解放されてきました。

しかしながら、一昨年からのウクライナへのロシア侵

攻、昨年10月からのイスラエルとハマスの戦は未だに

収まる気配がありません。ロシア侵攻と中東問題によ

って世界的な経済不安がたかまるばかりです。国内で

は円安、物価高、実質賃金現象などまだまだ生活しづ

らい日々が続いています。

　あいち支部では昨年から一部の行事を再開し、５月

と12月のゴルフコンペおよび秋のイベントを実施しま

した。イベントでは名古屋港近郊のハーバーガーデン

にてバーベQを27名の参加者をお迎えして開催しまし

た。今年は２月24日に４年ぶりの総会開催と春秋のコ

ンペ、秋のイベントの開催を予定していますので多数

の会員の皆様のご参加をお待ちしています。

　混迷する世界情勢、さらなる物価高、一定数のコロ

ナ感染など払拭できない不安要素が沢山ありますが同

窓生の皆様も基本行動を遵守されご自愛ください。

富山支部
�

支部代表　90D　野上　潤一

　新年あけましておめでとうございます。

　同窓会会員の皆様におかれましては、益々ご清栄の

こととお喜び申し上げます。また、平素は会員の皆様

からのご支援、ご協力を頂き誠に有難うございます。

　富山支部では昨年10月、コロナ禍で休止していた支

部総会・懇親会を４年ぶりに開催いたしました。本年

度についても10月初旬に支部総会開催を予定していま

す。出来るだけ多くの方に参加いただきますようお願

いいたします。

2023年10月７日　日本料理…四季彩

岐阜支部
�

支部代表　76M　吉田　安孝

　新年明けましておめでとうございます。

　一昨年に恩田嘉右衛門さんの石碑に、私が出合った

事を紹介します。その出会いは全くの偶然で、恩田嘉

右衛門さんの、功績を讃えた石碑を見つけました。そ

れは、たまたま薪ストーブの燃料として、雑木を伐採

して放置された木を軽トラックに戴けると聞き、そこ

に行った際です。

　そこは、地元の郵便局の裏手になり、普段は誰も通

る事が無い場所です。特に春夏には草木が茂り、今回

は秋で刈られていたので、発見に幸いしました。

　この石碑は古く、恩田嘉右衛門顕彰碑、本文は漢文

で書かれ、最後に漢詩が添えられています。明治四十

年八月、岐阜縣立岐阜中學校教諭上田代吉撰、と記さ

れ詳しい内容が分からないまま苦慮していました。

　そこで、地元高校の先生に漢文の翻訳が出来ないか、

お願いしたら以前に勤められた社会科の古田健司先生

を紹介して頂きました。先生は朝の太陽が昇り切らな

い、石碑の写真撮影に適した時間帯で撮影して頂き、

それを基に注釈も入れて理解できる文章を作って頂き

ました。

　それからは私が近くの人から話を聞いたりしたり、

地元の図書館の美山町史、岐阜県図書館にて調べに行

ったりして。当時の美山町教育委員会が、地元の歴史

の１つとして、その中に「井ノ口用水のあゆみ」と題

した、地元の小学校の社会科の副読本に行き当たりま
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した。

　それに寄ると、恩田嘉右衛門さんが当時村長で特に

農林業に力を入れたそうです。この用水のえん堤は古

く江戸時代は「じゃかご」といって、竹で編んだ細長

い大きなかごの中に、人の頭ぐらいの大きさの石を詰

めて作り、それを川の中に沈め決壊を防いだと、云わ

れています。大水の際には、その補修に苦労したとあり、

恩田嘉右衛門さんがレンガでえん堤や水門を作り、当

時としては、画期的な工作物だったと思われます。

　今回見つけたのは、その完成を讃えての石碑でした。

ただ、間もなくそのえん堤も、恩田嘉右衛門さんの息

子恩田憲和さんによって、コンクリートにて更に頑丈

な立派な、えん堤が出来るまで大正十一年まで待たな

くては成りませんでした。

　この石碑を調べて、小雑誌にまとめ関係者の多くの

人に知って頂く為に、配布しました。更に、西武芸公

民館の文化祭にて、『恩田嘉右衛門顕顕彰碑と井ノ口用

水を開き守った人々』と題して、もっと多くの人に知

って頂ける様に展示して頂きました。

　現在の石碑は人知れず、時には草の中に隠れ、私有

地の方の善意で管理されています。多少右に傾き危険

を感じるのは、わたくしだけですか・・・。残った私

達が今では水に関して何ら苦労も無く、美味しいお米

を食べられることに感謝する必要があります。先人の

努力のお陰様で生きてきた、感謝の気持ちを持つなら、

残った私達の手で、この石碑を守り伝え嘉右衛門さん

の功績を、後世に残す必要を感じました。

　今回調べて分かった事で、この用水の建設は、江戸

時代（安永三年）の尾張藩から、最初にお金を出して頂

き築きました。そのお金を頂いた当時の庄屋さんは、

私の本屋の先祖の方であった事に因縁を感じました。

　

滋賀支部
�

支部代表　86A　伴　政憲

　新年あけましておめでとうございます。日頃は同窓

会活動にご理解とご協力承り心より感謝申し上げます。

昨年度はこれまで悩まされてきたコロナ禍から明け諸

先輩方と対面でお会いすることができました。対面で

お会いする喜びと大切さを改めて感じさせていただき

ました。本会度も滋賀支部でも総会＆イベントを計画

中です。日程決まり次第ご案内させていただきますの

で是非ご参加、お声掛をよろしくお願い致します。本

年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

甲信越支部
�

支部代表　83E　水口　清志

　明けましておめでとうございます。

　私ども、甲信越支部は、長野県・山梨県が活動エリ

アとなります。新型コロナウィルスに関する対応も第

５類となり、感染に注意しつつ、日常の日頃をおくっ

ています。

　甲信越支部の総会は、例年は３月ごろ実施をしてお

りました。（写真は　Ｒ２の懇親会です）

　例年通り、来年�令和６年３月の総会開催にむけ計画

を進めているところです。一人でも多くの同窓生及び

家族の皆様の参加を期待しております。懇親を深めつ

つ、今後の活動についても皆さんと考えていきたいと

思います。

　是非　多くの皆さんの出席・参加をお願いします。

令和２年３月　支部総会・懇親会の様子（長野県松本市にて）

三重支部
�

支部代表　75E　中村　久和

　会員各位には、公私にわたり多忙な一年を過ごされ

たことと思います。

　2020年年初から想像もできない未知のウイルス感染

との戦いが始まりようやく収束に向か

おうとしてきました昨年でした。また

昨年末よりインフルエンザが猛威をふ

るう時期になってきました。世界では

ウクライナへのロシアの進行、中東で

はパレスチナ紛争、東シナ海では中国

の不穏な行動など紛争が絶えませんが

日本も対岸の火事としてはうかうか静

観できない世情です。争いが終息する

ことを真に願っております。さて三重

支部としては年初恒例の伊勢参拝行事を計画しており

ます。ホームページに掲載させていただく予定ですの

で他支部の会員の方もお誘いの上参加くださるようご

案内いたします。また他行事は予算が許す限り新規行

事を計画したいので、我こそと思う方は三重支部へご

参加をお願いします。
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67 会
�

代表　67M　鈴村　正章

これからの人生にプラスαを　53年間の月日

　卒業からあれよあれよという間に53年が過ぎてしま

った。就職したのは、産業設備プラントの設計施工を

行う会社であった。当時は会社人間の時代であり、余

暇よりも仕事を優先するウエートが大きく、誰もが会

社と家の往復だけでもつまらないとは思うこともなか

ったと記憶している。

　しかし、ひたすら真剣に取り組んだ仕事中心の生活

も10年経つと職場にも慣れ、仕事に対するマンネリ化

や迷いで息抜きしたいと感じる時期にもなってきた。

ちょうどこのタイミングで同期会の開催案内が手元に

届いた。久しぶりに再会の機会に恵まれ、学生時代の

友と愚痴や近況、そして懐かしい思い出を語り合い楽

しい時を得た。�この時、隣の畑は良く見えていたのが、

少しリフレッシュし再起動することが出来た。年を重

ねるにつれて仕事にも少しずつ余裕が生まれ“これか

らの人生にプラスαを”と思うようになった。人生の

ちょうど節目節目で同期会が開催されるようになり、

仲間から仕事や生活、健康など多方面の情報を得るこ

とができ、スキルＵＰの参考になった。

新型コロナ発生から３年余りが経ち久しぶりに参集した同期生の仲間
〔令和５年７月　名古屋伏見・太閤本店にて〕

　会社勤めも過ぎれば短い、70才でリタイヤ。いざ『や

るぞ！』と模型作りや男の料理教室などあれほど先延

ばしてきた気持ちは、挑戦せずに停まっている。近頃、

あまり自ら行動しなくなった自分にとって、67会での

「親睦会・旅行・歩こう会」などに参加して旧交を温め

る楽しさは格別なものであり、健康維持の為にも継続

して参加していきたいと考えています。これも幹事殿

のお陰と感謝しております。

　先日、私達が学んだ頃の光景を思い出して久しぶり

に大学の前を通ったところ、大学らしい素晴らしいキ

ャンパスに様変わりしていて驚きました。我が母校の

益々のご発展をお祈りしております。

71 会
� �

代表　71M　後藤　道夫

　71生の皆さん、おめでとうございます。

　1971年入学生が71歳、この半世紀の節目を心身とも

に健康にお暮らしのこととお喜び申し上げます。

　昨年は、機械工学科の井上孝司名誉教授の最終講義

が150名程の近親者を集めて名古屋観光ホテルで開催さ

れました。彼は、大同工業大学の栄え抜きとして一人、

大学を支え、育て、現在の大同大学の礎になってくれ

ました。同窓会からも多数の出席者がありましたが、

なにより彼を慕う後輩たちが企画してくれたこの催し

は、彼が長年に渡り後輩たちの人材育成に努めてこら

れた結果であると確信致しました。私は同級生の代表

として挨拶の中で彼を「ミスター大同」と呼ばせてい

ただきました。誰より大学の歴史を語り、誰より大学

の将来を語る人物は彼除いてはいません。今後、現役

を離れてもミスター大同は永遠に不滅です。同窓会の

中核となり大学のお目付け役として活躍してくれるこ

とを願っています。

　また、71生におかれましては、立派な校舎が立ち並

ぶ現在の大同大学を是非見に来ていただきたい。50年

の歳月は大きいことを思い知らされますよ。(笑)

教 志 会
�

代表　79E　鈴木　秀文

　明けましておめでとうございます。

　同窓会会員の皆様方におかれましては、益々ご発展

のこととお喜び申し上げます。本年も旧年と相変わり

なく、ご支援、ご指導賜りますようお願いいたします。

　大同大学教志会は、大同工業短期大学、大同工業大学、�

大同工業大学大学院、大同大学、大同大学大学院を卒

業または修了した教職員を会員とする支援組織です。

　研究会、講演会等の活動を実施する事により、母校

および同窓会との連携を密とし、情報交換、意見交換

を行い、さらに教育界を目指す学生の育成を図ること

を目的としています。

　毎年８月最終土曜日の午後から研究会を実施してい

ます。令和５年度もＡ棟14階で開催しました。

　本年度は教育現場で教員として活躍中の若手の先生

をお迎えし、講演をお願いしました。正規採用前の講

師としての現場での奮闘と、その後の採用試験合格ま

でのご苦労を中心に、経験談を熱く語っていただきま

した。その後、大同大学教職教室主任の神谷先生より

現在の教職課程についてお話しいただきました。質疑

応答時間にはそれぞれの項目に多くの質問が出され、

有意義な時間となりました。

　さらに場所を移し、懇親会では多くの悩みや苦労話
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から自慢話まで、時のたつのを忘れるような会でした。

今年も８月の開催予定です。今まで以上に多くの参加

をお願いいたします。

　また、同窓会60周年記念式典が盛大に行われますよ

う祈念いたします。

　最後になりましたが、皆様方の益々のご健勝とご多

幸を心よりお祈り申し上げます。

白 水 会
�

代表　75C　松崎　勝

　新年明けましておめでとうございます。部会員始め皆

様方が、今年も慶びの年であることをお祈り申し上げま

す。

　白水会は、主に建設工学科�土木系/建築系（現：建築学

科・都市環境デザイン学科）の同窓生により親睦と情報

交流の場として活動しております。

　昨年の活動内容は、８月に中国料理・王宮に於いて総

会・懇親会を行いました。

　今年の行事は、２月に新年会・名刺交換会、７月に定

時総会と、９月に親睦会ゴルフコンペ、11月に懇親会を

予定しています。

　先輩後輩の交流が、大学や卒業生等の発展に繋ぐもの

と考えていますので、入学してくる、また卒業する後輩

の為にも、若い人のご参加をお願い致します。

　なお、白水会連絡先は以下となります。

　　　　白水会事務局長　79C�伊藤�厚

　　　　メールアドレス　at_ito72@msn.com

サッカー部
OB・OG 滝春会 � �

代表　E06　中島　伸雄

　新型コロナウイルス感染症の状況が落ち着いてきた

今日、長いコロナ禍のトンネルの先にようやく光を見

出せたような気がします。行政が積極的に関与して対

処する仕組みから一転し、これまで以上に一人ひとり

の自主的な取り組みが重要になってきたと感じており

ます。

　大同大学サッカー部�OB・OG滝春会は50年間の歴史

を持つ伝統ある部会です。活動内容としては現役部員

の支援に加え、年間８回ほど現役サッカー部員とOB・

OGとの交流会を行っています。

　交流会では現役部員とOBとの紅白試合や懇親会で現

役とOBとの絆を深めております。また現役部員を招待

しての小旅行も毎年企画しております。

　親睦会では社会に出てからのノウハウを現役部員に

伝えるだけでなく、現役部員からの試合内容や練習内

容を聞き、昔の青春を思い出しながらアドバイスをし

ています。

　また同窓会60周年記念に合わせ我々滝春会も50周年

記念を企画しております。普段顔を合わせる機会がな

い先輩・後輩・同期を交えて盛大に開催する予定です。

　40年以上続けている大同大学サッカー部の「伝統」

を現役・OB・OGともに継承し続けていくのが、大同

大学サッカー部滝春会の信念となります。

　写真は現役との紅白戦・親睦会のものです。
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ボート部
OB 会 � �

事務局　69M　吉田　剛

　ようやく新型コロナの影響も下火になり日常生活も

以前に戻りつつある中、「ＯＢ役員会」と称し、ようや

く会合にこじつけました。充実した内容とは言えませ

んでしたが、総会に向けての意見交換を行いました。

その結果総会開催にこじつけに至りました。少しでも

前進したと思います。まだまだではありますが一歩一

歩行きたい。

　ボート競技からローイングに変わり、杭州アジア大

会では女子かじなしフォアが銀メダルを獲得したこと

が報道されています。毎年、愛知池でマスターズレガ

ッタが開催されています。学生時代、中日本レガッタ

に出艇したことを思い出してクルーを組み、楽しんで

出場しませんか。参加することに意義があるかと。楽

しむのもいかがでしょうか。

　慶応義塾高校の野球部監督が「野球を楽しむ」と言

っています。全ての競技に通じるものではないでしょ

うか。大学のローイング（ボート競技）も同じです。艇

はあるようですのでＯＢとしては、「楽しそうだな、気

持ちよさそうだな」と思えばボート人口も増えるので

はないでしょうか。

　毎度のことですが2024年度は会を盛り上げて行きた

いと思います。何とか若いＯＢの参加をと思います。

会員名簿作成の整えは、現在も継続中です。引き続き

同窓会報誌を読まれた諸先輩方の御協力をお願いします。

　ご希望、ご意見等ありましたら、下記まで連絡を頂

ければ幸いです。

　大同大学ボート部ＯＢ会事務局　吉田

　メールアドレス　takeshi.y.221jn2afp@outlook.jp�まで

★2024年 (令和６年）の予定

　・７月/上旬　ＯＢ役員会

　・10月/下旬　総会及び懇親会

�

7/25　ＯＢ役員会　金山中華料理店にて

　

燎　会
� �

代表　76E　都竹　弘昌

2023年（第50回）燎会総会

　新年あけましておめでとうございます。今年もどう

ぞ宜しくお願いします。

　コロナ過の影響で2020年以降開催できなかった総会

も政府の行動制限も無くなったため、昨年９月23日

（土）、４年ぶりに燎会総会を開催する事が出来ました。

今回は岐阜の高山で開催しました。燎会発足53年（第

50回）の節目の総会と言う事で、東京、埼玉、神奈川な

ど遠方からも参加して頂き10名の諸先輩方が集まって

頂きました。総会では定例の会計報告の後、高齢化し

ている燎会の今後の進め方について夜遅くまでディス

カスする事が出来ました。

　翌日は秋晴れの中、高山陣屋の見学、古い街並み散策、

朝市見学�等をして、解散しました。

ひだホテルプラザにて

高山陣屋にて

拳 友 会
� �

代表　78E　鈴木　滋之

　謹んで新年のご祝詞を申し上げます。

　皆様方におかれましては、ますますご健勝のことと

お喜び申し上げます。

　昨年５月「新型コロナウィルス感染症が５類に移行」

されましたが、厚生労働省の文書が変更されただけで、

ウィルスが殲滅した訳でもないので直ぐに普通の生活

に戻るには時間が掛かると思われました。

　拳友会の活動も停止していた時間が長すぎました。

元に戻るにはなかなか難しい事もあるかも知れません

が、今年は拳友会の活動も再始動しなくてはなりませ

ん。
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　また「空手道部」の復活への道を一歩ずつ歩み続け

て欲しいと考えます。

　各支部・部会等も活発に活動し、同窓会を盛り上げ

て行きましょう！

　現在もインフルエンザ等の様々な感染症が流行して

いるとの話です。皆様も引き続き感染症には十分お気

を付け下さい。

　本年も宜しくお引き立て下さいます様　お願い申し

上げます。

スキー山岳部・
スキー部 OB・OG 会 � �

代表　72M　大川　司

　新年あけましておめでとうございます。

　スキー山岳部・スキー部OB・OG会の皆様方におか

れましては、良いお年をお迎えのこととお慶び申し上

げます。

　昨年11月に、スキー山岳部スキー部OBOG会総会を

行いました。今回は、若い方も多数参加いただき、た

くさんの笑い声の中で楽しい時間を過ごすことができ

ました。昨年３月にスキー部が廃部になりましたが、

５月にスキースノーボード研究会が新たにスタートし

ました。部長・副部長も参加し、今後の目標を熱く語

っていただきました。OBOG会としても、物心両面で

の支援をしていくことを共通理解しました。

　今年も、健康には十分に気を付けながら、自然を愛

する心を持ち続け、山登りやスキーを楽しんでいくこ

とができればと思います。

★2024年の予定

＊�３月９日（土）PM〜10日（日）AM

　　現役部員とOBOGのスキー懇親会（岩岳スキー場）

　�３月20日（水）祝

　　岩岳ＯＢＯＧスキー大会（各自でエントリーしてください）

　５月25日（土）・26日（日）

　　大学祭、OBOGとスキースノーボード研究会との交流会

　11月９日（土）

　　同窓会60周年記念式典�

＊11月30日（土）

　　スキー山岳部・スキー部ＯＢ・ＯＧ会総会・懇親会

＊の行事につきまして、案内葉書のQRコードを読み取

っていただき、参加の可否をご連絡ください。同窓会

ホームページにも、各行事のQRコード付きの案内を掲

載いたします。

★スキースノーボード研究会への支援

　スキースノーボード研究会がスタートしましたが、

活動は大変厳しい状況にあります。現在は研究会とい

うこともあり、大学からの活動費はありません。スキー・

スノーボードなどの道具、合宿費用、日常のトレーニ

ングなど、部員各自の負担になっています。

　OBOGの皆様方におかれましては、スキーやスノー

ボードの道具、メンテナンスの道具、お勧めのスキー場、

合宿地、など物心両面でのご提供をお願い申し上げま

す。

機械工学
専攻部会 � �

代表　MM18　竹島　侑介

　新年あけましておめでとうございます。機械工学専

攻部会の竹島（MM18）です。機械工学科では６年一貫

教育を取り入れ，大学院進学を見据えた教育・研究活

動を進めています。大学院修了者から大学院の魅力を

発信し学部生の進学率向上を目指すとともに，大学の

ブランド力を高めることを目的としています。

　2024年度はゴールデンウィークまたは６月の土曜日

あたりに第４回総会と懇親会を対面で実施したいと思

います。その他にも定期的な交流イベントを実施して

いく予定ですので，機械工学専攻修了生の積極的な参

加をお待ちしております

（質問等は問い合わせフォームへ：https://forms.

gle/3MyHsHgKq9KMTpDZ8）。

ユース部会
�

代表　78M　加藤　康和

　新年明けましておめでとうございます。

　コロナパンデミックも落ち着きが見え始めた昨今、同

窓会の会員の皆様におかれましてはご健勝の事と存じま

す。

　我々ユースホステル部会も思う様に活動が出来ない期

間が続きました。現在�77生〜83生が中心で活動してお

りますが、特に79生の江間副会長、同じく79生の大滝

評議員、79生の同窓生が頑張って会を盛り上げてくれて

います。

　本年は、昨年以上に活動して行きたいと思います。

　会報をご覧になって興味を持って頂いた同窓生の方々

におかれましては、同窓会事務局迄ご連絡してください。

お待ちしております。

　本年が皆様に取りました良い１年となります事を心か

らお祈り申し上げます。』
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未来建築
研究会 � �

代表　85A　歸山　朋也

　謹んで新春のお慶びを申し上げます。

　未来建築研究会は今年度より新たな一歩を踏み出し

ます。

　我々は、本大学の卒業生として、大学、学生に何か

寄与できないか。どういう係わりを持てるかを模索し

続けていたところ一筋の光が見え実施に向けやって行

こうという運びになりました。本年度の同窓会総会で、

部会なども支部会と同様の補助金を還付して頂ける事

で、事業内容を飛躍的に改善し、活動の輪を広げ学生

の意見を取り入れた活動とし、若い力・想像力・モノ

の見方を反映し何らかの形として発信していきたいと

考えております。また学生たちに寄り添う活動も目玉

として取り組み相乗効果を期待したいと思っています。

　新体制として編成したメンバーを中心に「もう始ま

っている未来」をそれぞれの分科会で取り纏め活動し

て参ります。

同窓会情報

ALUMNI ASSOCIATION
INFORMATION
ALUMNI ASSOCIATION
INFORMATION

新年号アンケート

　71号で募集したアンケートで以下の回答がありまし

た。ご回答ありがとうございました。

　平成６年の30周年はキャラクターのゴビー、シンバ

イオシスシティ 2010&オペラ火の鳥を企画提案させて

いただきました。当時の実行委員会［井上孝司先生、

青山正治先生など］の皆様のお陰様を持ちまして大成

功となりました。60周年はそれをベースにリメイクの

企画を提案します。アイデアの一例ですが、30年前の

火の鳥は黎明編でした。これを未来編で表現し、過去

→現在→未来(宇宙)へと展開。同窓会シンボルのゴビー

のごとく生き抜く。そして世界の若者に夢と希望を与

え愛と平和をテーマ�開催。

　アイデア第二案「Mixed�Reality（ミックスドリアリ

ティ）」「MR（エムアール）」「複合現実」。VRによって

得られる仮想現実感と、ARの拡張現実感が混合した感

覚を得られる最新技術を使いインターネットでイベン

トを開催。

『木曽駒ゼミナーハウスの思ひ出』 
情報提供のお願い

　木曽駒ゼミナーハウスの閉鎖に伴い、木曽駒ゼミナ

ーハウスに関する思い出の写真・コメントなどを募集

して同窓会HPで披露させていただく企画を立ち上げま

した。たくさんの情報提供にご協力お願いいたします。

なお、情報をご提供いただいた皆様には記念品をお届

けします。

（1）募集期間

　　2023.５/20（金）〜2024.４/30（月）

（2）提供いただきたい情報

　　写真、動画、イラスト、コラム等

　　※１：�HPに掲載可能であれば情報内容は問いませ

んが、可能な限り電子データに変換してい

ただきご提供をお願いします。

　　※２：�特に写真は大切な思い出であり、提供に躊

躇されるかとおもわれます。写真を提供い

ただける場合は、お手持ちの写真をデジカ

メ等で撮影いただく、PDFに読み込んでい

ただく等して、デジタル化したデータを提



13

NO.72 − 2024.1.1 

供願います。（pdf、JPEG、img等電子デー

タの拡張子は問いません。）

　　※３：�写真については、撮影年月、同行者等など

コメントを付していただけると幸いです。

　　※４：�コメント、コラムについて文字数は問いま

せん。また、レポート用紙等への手書きで

提供いただいても結構です。事務局にて、

テキスト変換した後、HPへ掲載させていた

だきます。

（3）提供方法

　　次のいずれかの方法で提供願います。

　　　①E-Mail：office@gobys-net.com

　　　②F�A�X�：0120-531-023

　　　③郵　送：名古屋市南区滝春町10-3

　　　　　　　　大同大学同窓会事務局宛

　�　提供時には、学籍番号（卒業年度・学科等）・氏名・

ご連絡先（住所・電話番号）を明記してください。提

供いただいた情報については返送は致しません。

（4）提供情報の公開

　　同窓会HPにて随時公開

　�　提供いただいた情報を公開する際には、学籍番号

（卒業年度・学科等）・氏名も併せて表記します。匿

名での公開を希望される場合は、その旨お申し付け

ください。

HPの一部改訂のご案内

　ご覧いただいていますでしょうか。

　本会のホームページは2019年度にスマートホンに対

応して閲覧できるように仕様変更した後、ニュース等

の更新は随時行っていましたが、古い情報が掲載され

たままになっているサイトや更新が行き届いていない

サイトが散見されていました。この度、2024年１月１

日に掲載情報の整理をするとともに、従前より情報を

取得しやすいようレイアウトの一部更新を図りました。

　まだまだ至らぬ点はございますが、今後も会員の皆

様にご愛用いただけるように、また同窓会活動を知っ

ていただくためにレイアウトや掲載事項を精査し運用

してまいります。

　是非ホームページについてのご要望、ご意見、ご感

想をお聞かせください。

LINEの友達登録のお願い

　ホームページリニューアルに伴い、同窓会活動の活

性化の促進および同窓会活動紹介の手段としてLINE機

能を導入しました。

　以下①〜③のいずれかの方法で友達登録をお願いし

ます。

　①右の二次元コードを読み取る

　②下記URLにアクセスする

　　https://lin.ee/6ViWZK7

　③同窓会HPのTOP画面から友達登録する

　同窓会の開催イベントのご案内を中心に情報提供を

させていただきます。多くの会員の登録をお待ちして

います。

大学院進学者に対する奨学金の給付

　学生育成に関する事業の一環として、創立60周年を

迎える2024年度より大同大学大学院修士課程進学者に

対して、選考のうえ奨学金を支給することになりまし

た。

　・支給金額　　　�修士課程年間授業料納付金額相当

（２年間分）を給付（原則返還の義務

なし）

　・採用予定者数　年間最大２名

　採用された学生には、代表委員として本会活動への

理解と活性化に尽力いただくことになります。

　募集要項は、ホームページに掲載しています。
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井上孝司名誉教授の最終講義と 
祝賀会を開催しました。

　2023年８月27日（日）に名古屋観光ホテルにて、井上

孝司名誉教授の最終講義と祝賀会を開催いたしました。

井上先生の同級生、井上研OB、大同大学OBや職員、

企業様など総勢130名を超える方々にご参加いただきま

した。

　井上孝司先生におかれましては、1975年３月に大同

工業大学工学部機械工学科を卒業され、翌年1976年４

月から機械工学科技手として着任されました。その後、

1998年に本学にて博士（工学）（博第３号）の学位を取

得し、本学機械工学科のOBとして初めて副学長に就任

されるなど、学内の要職を歴任されました。2020年３

月にご退職された後も、３年間非常勤講師としてご活

躍され，計47年に渡り大同大学の教育・研究・運営に

ご尽力されました。さらに、同窓会では、副会長を歴

任され、大学・学園のみならず同窓会の発展にも多大

なご尽力を頂きました。

　最終講義では、大同大学のリアルな歴史や、これま

でに取り組まれた研究成果、出演したTV番組のお話な

ど多岐にわたり、90分では物足りない内容でした。講

義後の祝賀会では、参加いただいた多くの方と交流さ

れており、また、参加者同士も井上先生という共通の

話題で大いに盛り上がっておりました。

　本会は同窓会の協賛も頂きました。同窓生の参加者

は60名以上あり，同窓会の宣伝として広報誌を配布し

同窓会活動の活性化を図りました。協賛頂きました同

窓会に厚く御礼申し上げます。

　また，井上先生におかれましては長年にわたり，同

窓会，大学，学園の活動にご尽力いただきましたこと、

この場を借りて御礼申し上げます。

報告者：04M，MM08，DZ11　萩野将広
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th ANNIVERSARY
周年記念式典のお知らせ
大同大学同窓会

日　　時：2024年 11月９日（土）　15：00〜17：00※

場　　所：名古屋マリオットアソシアホテル

式典会場：16 階　アイリス

懇親会場：16 階　タワーズボールルーム　17：00〜19：00※

事前申込：申込方法等の詳細は、近日中にホームページやはがきにて

　　　　　お知らせいたします。
※時間については前後する場合もございます。 

60
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編 集 後 記

　３年以上続いたコロナ渦からの生活からもようやく解放さ

れ日常が戻ってまいりました。同窓会の皆様におかれまして

も日常を実感されているのではないでしょうか。各支部から

広報委員会に寄せられましたお便りを拝見しますと、既にコ

ロナ以前に戻ったような賑わいを感じることができました。

多くの方からポスト・コロナの最初の集会を開いたという喜

びのお声が届きました。それらを拝見して、同窓会も再スタ

ートしたんだと、本当にうれしく感じました。

　去る８月23日、名古屋観光ホテルにおいて、“ミスター大同”

こと井上孝司名誉教授の最終講義および祝賀会が盛大に催さ

れました。最終講義を拝聴して改めて井上先生は研究者とし

ても教育者としても不世出の人物だということが良く分かり

ました。多くの方が、先生のようにはなれないかもしれませ

んが、先生のように大同大学の発展に貢献したいと思ったの

ではないでしょうか。

　今年は同窓会60周年の記念の年となります。皆様にとって

も素敵な一年になりますよう心よりお祈り申し上げます。

第58回総会　令和５年５月27日　懇親会


